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Le présent travail a pour objectif d’étudier le fonctionnement du marché des ovins dans la région
de Sougueur (Tiaret). L’approche méthodologique utilisée est basée sur l’étude de la structure du
marché des ovins et de la viande ovine, l’analyse du comportement commercial des différents
opérateurs économiques, et enfin l’évolution de la performance économique du marché
(Structure –Comportement - Performance).

Le choix des groupes d’éleveurs, de maquignons et de bouchers est effectué selon un
échantillonnage stratifié en fonction des spécificités de chaque type d’acteurs. Les lieux de
commerce les plus importants sont les souks avec la fonction de collection, de répartition et de
distribution du bétail et les abattoirs avec la fonction d’approvisionnement en viande.

Les principaux résultats dégagés révèlent que l’infrastructure du souk de Sousceyrac est
modeste. La « tuerie » de la zone se caractérise par un sous équipement et un état de délabrement
marqué par un manque d’hygiène.

La forte production ovine de la zone fait du souk de Sougueur un lieu important de
collection locale. La confrontation de l’offre régionale avec une demande interrégionale, est
marquée par l’intervention de plusieurs acteurs et l’existence de plusieurs circuits. La quantité de
la production ovine acheminée vers d’autres régions importatrices concerne 99 % de la
production locale.

Par ailleurs, l’analyse du comportement commercial a montré l’existence des distorsions
dans les rapports de force entre les différents acteurs. Le fonctionnement actuel fait profiter
amplement les maquignons et les bouchers. Ces derniers disposants d’une assiette financière plus
importante que celle des éleveurs tirent l’essentiel du profit dans les processus de négociation
des prix au niveau du marché.

Les résultats obtenus témoignent aussi, de l’existence d’un manque de transparence qui
s’opère au niveau du souk et concerne surtout l’information sur les prix et leurs variations
journalières et annuelles ainsi que le poids et la quantité des animaux.

Enfin, l’analyse de la performance du marché, à travers l’examen des marges commerciales
des acteurs, a révélé une répartition inégale des gains entre les différents acteurs.

Les niveaux sont estimés en moyenne à 2000, 3100 et 1640 DA/tête respectivement pour les
éleveurs, les maquignons et les bouchers. Cependant, ces niveaux restent soumis à plusieurs
facteurs tels que, la saison en relation avec les conditions climatiques, la qualité des ovins ainsi
que l’événement de l’Aid el adha.





This work aims to study the functioning of the sheep market in the region of Sougueur (Tiaret).
The methodological approach used is based on studying the structure of the sheep and the ovin
meat markets, the analysis of the behaviour of the different economic operators and the
economic evaluation of the market (Structure – Behaviour – Performance).

The choice of stockbreeders, brokers and butchers was carried out according to a stratified
sampling taking into account specificities of each actor.

The principal results reveal that the infrastructure of the souk of Sougueur is modest. The
« Slaughter » of the region is under – equipped and shows a state of deterioration and a lack of
hygiene. The strong ovine production of the zone makes souk of Sougueur an important place of
local collection. The confrontation of the regional offer with interregional demand is marked by
the intervention of several actors and the existence of several circuits. The quantity of the ovin
production forwarded to other importing areas relates to 99% out of the local production. The
analysis of the economic behaviour showed, also, the existence of distortions in power balance
between the various actors. Current functioning makes ample profits for brokers and butchers.
These have a wider financial plate than the one of stockbreeders, so that they draw the main
profits generated by prices negotiation at the local market.

The result obtained show a lack of transparency especially with regards to information on
prices, their daily and annual variation as well as the weight and the quality of animals.

Finally, the analysis of the market performance resorting to examination of the commercial
margins of the actors, revealed an unequal distribution of profits between the various actors. The
levels are estimated in 2000, 3100 and 1640DA/ head respectively for the stockbreeders, brokers
and butchers. However, these levels remain subjected to several factors such as the quality of the
sheep, the seasoning relation to the climatic conditions as well as the event of « Aid el Adha ».
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